
Homélie     : 2  ème   dimanche de Pâques.   Année B  

Les textes de ce jour nous placent encore dans la joie de Pâques, et nous envoient déjà vers la 

Pentecôte ! Comme quoi, Pâques et Pentecôte, c’est tout un ! 

Les disciples se laissent rejoindre et transformer par le Christ Ressuscité. 

Ils le font à leur rythme ! ce récit se passe sur 8 jours de temps… Dieu est patient avec nous 

quand il se révèle.

Je voudrais identifier avec vous ce soir 3 attitudes successives de Jésus et les réactions des 

disciples.

Jésus commence d’abord par apaiser ses amis : « la paix soit avec vous ». Eux qui sont 

enfermés dans leur peur, dans leur désespérance, ils reçoivent ces mots de Jésus : « Que rien ne 

vous trouble, que rien ne vous effraie, me voici au milieu de vous. Je suis bien le Ressuscité, 

Celui que vous avez suivi depuis les bords du lac de Galilée, jusqu’au jardin de Gethsémani, 

moi qui vous ai indiqué un chemin de vie et de bonheur, me voici vivant ! »

Comme pour les disciples, l’évènement de Pâques peut aussi nous dérouter, il vient nous révéler 

que la mort n’a plus le dernier mot : elle a été vaincue en Christ. Quelle espérance ouverte à nos 

propres vies !

La mort, nous y sommes confrontés bien des fois, de manière réelle par la perte d’un être cher 

ou de manière métaphorique quand on considère le doute, l’échec, la trahison comme une mort 

à un projet, à une relation.

Dans toutes ces situations, le Christ Ressuscité vient ouvrir un nouvel horizon de vie, par la foi, 

la confiance en Lui.

Sachons entendre ces mots qui viennent de lui, et qui peuvent nous être dits par une personne 

rencontrée, par un proche, un ami : « la paix soit avec toi. »

Ensuite, Jésus envoie l’Esprit Saint à ses disciples. N’est-ce pas aussi ce don que veulent 

recevoir les 870 jeunes et adultes qui seront confirmés au jour de la Pentecôte dans notre 

diocèse ? 

Par sa parole et par son souffle, le signe de la vie comme indiqué dans le récit de Création, le 

Christ fait le cadeau de l’Esprit Saint.

Pour rien ? Oh non… là aussi, il s’agit de faire sortir les disciples de leur peur, pour qu’ils ne 

soient plus seuls, et de les envoyer en mission pour libérer eux-mêmes ceux qui sont enfermés.
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Nous-mêmes, chacun personnellement, nous sommes en attente de l’Esprit Saint et, déjà, nous 

sommes porteurs d’une mission : celle de dire à toute personne qu’elle est aimée, et d’en 

témoigner par votre vie. Cela nous demande d’être parfois un peu à contre-courant, d’avoir 

l’attitude des prophètes. 

Et puis enfin, les disciples peinent encore à croire que c’est vraiment Jésus qui est ressuscité. Il 

leur faut des preuves matérielles. Voyez Thomas : il a besoin de toucher, de voir. Et Jésus 

montre que c’est bien réel : ce n’est pas de la fiction ou du pur spirituel, c’est vrai, il est 

ressuscité !

Non, ce n’est pas un esprit qui est avec eux, mais bien celui qui faisait route en leur compagnie.

Quels sont les signes tangibles que nous recevons aujourd’hui du Christ ressuscité ? Il ne 

partage plus la table comme il le faisait avec ses disciples.

Nous voudrions le voir à la manière humaine, sûrs qu’il dissiperait alors tous nos doutes et nos 

hésitations. Mais ce n’est pas ainsi qu’il se fait proche de nous.

Rares sont ceux qui bénéficient d’apparitions aujourd’hui, mais nous pouvons tout de même 

expérimenter qu’il est là au cœur de nos vies et au cœur de notre être, quand tout parle de lui, 

quand nous parlons de lui.   

Faire Eglise, c’est rendre le Christ Ressuscité présent à nos vies !

Se rassembler autour de la table de la Parole et la table de l’Eucharistie, comme les disciples 

d’Emmaüs, comme les Apôtres réunis à Jérusalem, c’est rendre le Christ Ressuscité présent à 

nos vies !

S’engager en faveur de nos frères démunis ou opprimés, donner le pardon ou recevoir le pardon, 

lutter pour la justice et la vérité, c’est rendre le Christ Ressuscité présent à nos vies ! 

C’est par notre manière d’être et de vivre que nous serons vraiment les témoins du Ressuscité.

Alors oui, la fête de Pâques est une fête pour aujourd’hui. Nous sommes appelés : 

 à accueillir la paix de Dieu, 

 à recevoir son Esprit Saint

 à être témoin de la vie plus forte que la mort par notre attitude de chaque jour.

Vivons cela tout au long de ce temps de Pâques, laissons Pâques se déployer en nous !
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